
 

 

 

 

 

 

 

■会長挨拶 近藤雅彦会長 

 

先週の例会は夢計画と言うことで、これはロータリ

ー財団の補助事業にはグローバル補助金と地区補

助金の２つの事業があって、その中の地区補助金だ

と言う説明をさせて頂きました。実は我がクラブは

このロータリー財団とか米山記念奨学会の寄付金

についてすべて会費の中で賄っていますので、メン

バーの皆さんにとっては寄付をしているという意

識が非常に低くそれに伴って関心も低いというの

が現状ではないでしょうか？ 

実はこのロータリー財団の寄付について今年度、問

題があります。今年の地区大会の財団への寄付の目

標が１５０ドルとなっています。当クラブでは例年

一人当たり１２０ドルの予算で寄付をしています

が、その差の３０ドルをどうするか考えなければい

けません。ご意見がありましたら是非お聞かせくだ

さい。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■幹事報告 田淵邦彦幹事 

 

 

本日は 5点の幹事報告がございます。 

1 配布資料 ロータリーの友・８月号 

2 次週例会は特別休会・夏季休暇になっておりま 

  す事務局も８月１１日～８月１７日まで夏季休暇

になります。 

3 ８月２０・２１日は静岡文化芸術大学に於いてＷ

ＲＯ浜松予選会２０１６が開催されます。クラブ

として協賛金を支出させて頂き今年は、正式にク

ラブ奉仕活動の一環として青少年育成部会を通じ

て予選会の支援を行います。 

4 ロータリー米山記念奨学会から「米山功労クラブ

感謝状」が届きました。「米山功労クラブ」は個人・

法人・クラブ扱い全ての特別寄付金が対象となり

特別寄付金累計額が１００万円を超える度に表彰

されます。 
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オークラアクトシティホテル浜松３Ｆチェルシーの間 
●司会：原田道子 松本好司 山下俊彦          
●点鐘：近藤 雅彦  
●ゲスト：浜松ＲＣ 矢部久様 
●ビジター：浜松ＲＣ 伊藤洋夫様                           
●議事：出席部会「ヤマハの歴史とリゾート事業」 
 
 
 

〈 出席報告 〉 
会員数 ７９名（内 出席免除会員１名） 
出席数 ５６名 出席率  ７１．７９％ 
 
前々回出席率  ８８．４６％ 



5  ロータリー財団より、ポール・ハリス・フェロー 

を当クラブから４名「諸星圭吾さん・木村満義さん・

武田信秀さん・安間利広さん」が認証されました。特

別カバーの付いた認定状と襟ピンの贈呈を行います。 

 

■委員会報告 青少年育成部会 松島会員 

ＷＲＯ浜松予選会に付いて補足です。当日の服装です

が実行委員会さんが黄色Ｔシャツを準備して下さいま

すので動きやすい服装でお願いします。終日参加して

くださる方のみお弁当が用意されています 

大学には駐車場はありませんので近隣の駐車場を自費

で手配して下さい。この大会はメイキャップ対象とな

っております。 

 

■委員会報告 ゴルフ同好会 村田会員 

  ９月２２日に１１ＲＣゴルフコンペが開催されます

主催は浜名湖ＲＣさんで場所は浜名湖ＣＣです。次

回が休会になりますので本日が締切とさせて頂きま

す。いつも参加して頂いている方にはお声かけをし

ましたがまたゴルフを始めたよと言う方がいらっし 

ゃいましたら是非参加をお願い致します。 

 

■議事 矢部 久 様「ヤマハの歴史 

とリゾート事業」 

私の経歴でございますが１９７４年に日本楽器に入社し

まして総務部の経理課に配属されました。７９年から海

外勤務を経て９２年リビング部門９４年に管理部経理部

長に就任２０００年にリゾート部門に移籍し０８年に監

査役を経て１４年ヤマハ(株)顧問に就任現在に至る。 

次にヤマハの歴史に付いてのお話しをさせて頂きます。 

１８８７年、山葉寅楠がオルガンを国産化し創業した。 

１９００年 ピアノ製造を開始 

１９５４年 オルガン教室（現ﾔﾏﾊ音楽教室）を開校 

１９５５年 オートバイ部門を分離（ﾔﾏﾊ発動機発足） 

１９５８年 メキシコを筆頭にアメリカ・ドイツに現地

法人を設立。海外展開を始める。 

１９５９年 エレクトーン製造開始 

１９６２年 リゾート事業を発足 

１９６４年 リビング用品の製造 

１９６５年 管楽器製造開始（日管を吸収合併） 

１９７１年 半導体の製造（携帯の着メロ） 

１９８９年 日本楽器よりヤマハ(株)に社名変更 

創業者、山
やま

葉
は

寅
とら

楠
くす

は和歌山県の出身で医療機器の修理技

術者として長崎～大阪で修業し浜松でオルガン製造を開

始した。１３年後にはピアノ製造までした優秀な技術者

であった。その後、１９２６年２代目天野千代丸の時に

労働争議が勃発した。前年のスズキ織機（現スズキ自動

車）の労働争議で労働者が勝利したことを受けヤマハも

そのあおりを受けた。ヤマハはこの時の争議でたくさん

の人材も流出させてしまった。その中には河合楽器の創

業者も含まれていた。ヤマハは翌年川上嘉一を３代目に

迎え経営再建に努めた。この川上氏は浜松ＲＣの発足者

で大阪ＲＣをスポンサーに日本で２２番目のＲＣを浜松

に発足をさせました。 

その後のヤマハですが、４代目川上源一の時に事業の多

角化を目的にリゾート事業を展開します。この川上源一

は１９５３年に世界一周の旅行をします。その時に欧米

人の人生の楽しみ方を見て日本人ももっと人生を楽しむ

べきだと言うことで全国各地にリゾート施設を作ります。 

それは、すべて自分のやりたい事の実現をめざして行わ

れてきました。ヤマハには同じコンセプトのリゾート施

設は一つもなく食べ物に至ってもすべて自前製にこだわ

って原材料から飼育・栽培等を行っていました。 
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その後、４代目、５代目と事業の多角化を進めてきまし 

たが、専用メーカーなどの進出により次第にスポーツ事

業などが衰退していきます。リゾート事業の先駆者であ

ったヤマハも施設の更新などをどこよりも早くせまられ

ましたが当時の本体事業の収益不足などから事業を縮小 

することになりました。現在ではつま恋と葛城ゴルフ倶

楽部の２つのみがリゾート施設として展開しております。 

ただ「リゾートライフは人生を豊かにする」と思います

のでみなさんも是非リゾートライフを楽しんで頂けたら

と思います。 

 

 

■スマイル 

近藤会長・田渕幹事 矢部様、本日はお忙しい中、早

朝より当クラブにお越し頂き、誠にありがとうございま

した。「ヤマハの歴史とリゾート事業」と題して、大変貴

重な卓話を頂きました。地元、大企業ヤマハの遍歴とリ

ゾート事業の様子を御聞きする機会に恵まれ感謝、お礼

を申し上げます。これから、私達の会社経営にも活かし

ていける様ご参考にさせて頂きたいと思う所存でござい

ます。又、ロータリー活動に置かれましてもご指導を頂

きます様お願い申し上げます。今後、矢部様の益々のご

活躍とご健勝を心より祈念致します。 

村井睦彦会員 矢部様 本日は早朝より卓話を頂きま

してありがとうございました。今後とも、宜しくお願い

申し上げます。 

原田道子会員 今日お昼に浜松ＲＣで卓話をします。

浜松ＲＣで卓話をするのは初めてです。チョット心配で

す。昨年の岡本パストガバナーの時の地区役員でレディ

ース委員長時の話です。がんばります。 

 

原田道子会員 ８月３日に私の運転で交差点で事故を

やりました。相手の車は横転し大破しました。私の車は

しばらく戻ってきません。エアバックも開ず、あまり振

動はありませんでした。いい車に乗るべきですよね～坂

井さん？今、チョット首が痛いです。両方とも人身事故

にはなっていませんのでスマイルです。 

髙貝 亮会員 リオでオリンピックが始まりましたの

でスマイルです。 

匿名希望 今朝は涼しい北西の風が吹いていたのでス

マイルです。 

後藤達朗会員 先週、６日と７日に遠州灘ゲームフィ

シングトーナメントが開催されました。今年は１５チー

ムのエントリーでカジキの釣果は１日目が６本２日目が

1本の釣果でした。私は沖サワラ１本のみと惨敗でした。

ポセイドンこと伊藤勝人さんは今回もカジキをゲット。

これからは伊藤さんを師匠と呼ばせて頂きたいと思いま

す。２週連続の大会で沖サワラのみの釣果はショックで

す。 

伊藤勝人会員 ８月６日、７日に遠州灘ヤマハカジキ

釣大会がありました。先週の土日に続いて１０４キロの

クロカワカジキを釣り上げました。柳の下に２匹のドジ

ョウはいるものなんですね！

 

■その他 

坂井光蔵会員 先週、松の植樹のお話しがありました

が、東北の震災の時に陸前高田でもたくさんの松がなぎ

倒されて家や人に甚大な被害をもたらしと言う例もあり

ます。植樹をする事は大変いいことだと思いますが、植

樹をする場所は慎重に関係機関及び諸官庁と相談をして

最適な場所に植えられたらいいと思います。 
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